



# Geschichte(n) unserer Heimat

## 10 Jahre Bürgerhaus in Dintenheim

Eigentlich ist es ja schon über 100 Jahre alt, das Gebäude, in dem heute das Bürgerhaus in Dintenheim zu finden ist. Es wurde in den 1890er Jahren als Schulhaus für die Gemeinde errichtet, nachdem das erste Schulhaus zu klein geworden war. Schulunterricht hielt man nachweislich seit 1758 in Dintenheim, allerdings erst seit 1832 regelmäßig.

Als die Schule zu Ostern 1965 endgültig aufgelöst wurde, nutzte man den Saal für verschiedene Veranstaltungen u. a. auch als Sitzungssaal für den Gemeinderat. Da seit Ende der 1950er Jahre die alten Dorfwirtschaften mit ihren Sälen geschlossen waren, diente der Schulsaal nun auch zeitweise für die verschiedensten Feste wie die Kerb oder Fastnacht. In den 1960er Jahren wurden diese Feste aber nur noch selten gefeiert.

Erst in den 1980er Jahren kam es zu einer Wiederbelebung vor allem der Kerb und der ehemalige Schulsaal wurde wieder intensiv genutzt. Daneben entstand das Bedürfnis nach einem Raum im Ort für Familienfeiern u. ä, ganz abgesehen von einem Treffpunkt für Jugendliche.

Doch das alte Gebäude erfüllte schon lange nicht mehr die Anforderungen, die an ein modernes Veranstaltungshaus gestellt werden. Der ehemalige Schulsaal war relativ klein und vor allem fehlten eine Küche und sanitäre Einrichtungen. So begann man im Herbst 1993 mit den Umbauarbeiten. In mehr als 2000 ehrenamtlich geleisteten Arbeitsstunden trugen die Bürger der Gemeinde zur Entstehung des Gebäudes bei.

Mit Stolz konnte man daher drei Jahre später, am 29. Juni 1996, also genau vor 10 Jahren, ein großes Einweihungsfest feiern. Neben einer Ausstellung zur Geschichte des Hauses, sorgten



verschiedene Musikgruppen aus Nachbardörfern für die musikalische Umrahmung. Auch für das leibliche Wohl war umfassend gesorgt, es gab sogar ein eigenes gebräutes Festbier. Zwischenzeitlich wurde auch ein Bürgerverein gegründet, der bis heute u. a. regelmäßig die Kerb

veranstaltet. Außerdem entstand im Keller des Bürgerhauses ein Jugendraum. Aus dem ehemaligen Schulhaus ist so durch das große Engagement der Dorfbewohner ein moderner und vor allem lebendiger Treffpunkt für die Bürger der Gemeinde geworden.